

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 3.º 5.

Seccion Oficial.

Ministerio de Marina.—Real orden fecha 25 de junio disponiendo, en reciprocidad de lo dictado por el gobierno de Noruega respecto de nuestra marina mercante, que á los buques Noruegos que se presenten en puertos españoles provistos de certificados de arqueo, expedidos en su país despues del 31 de marzo del año último, se les reconozca el tonelaje que en dichos documentos resulte, pudiendo los capitanes ó consignatarios de los de vapor optar, si lo prefiriesen, por el arqueo neto que para sus buques se obtenga, aplicándoles el reglamento vigente en España en cuanto se refiere al descuento por los espacios ocupados por las máquinas, calderas y carboneras, siempre que se sujeten á la medida que de estos se haga de conformidad con lo prevenido en dicho reglamento.

Los vapores españoles que se dirigen á Noruega, para que en general á su llegada no les sean arqueados dichos espacios por el sistema que rige en el país, deberán ir provistos de certificados especiales de arqueo, que se expedirán midiendo los mencionados espacios del modo que se indica en la unida nota; sin que por esto se entienda que no puedan las autoridades noruegas á quienes corresponda disponer, en el caso que estimen conveniente, que tal medida se lleve á efecto nuevamente libre del pago de derechos, sin detener al buque ni causar otro perjuicio á las personas interesadas en el mismo.

La Gaceta publicará en breve una orden de la direccion general de Aduanas, declarando que continúan exceptuados del requisito del marchamo en su circulacion, los pañuelos de Espumilla, llamados de Manilla.

Extranjero.

Paris, 5.—Una consulta de médicos ha dictaminado que el Papa vaya á viajar por mar, pero él se ha negado á hacer viaje alguno.

—Mañana se firmará un tratado de comercio entre Francia é Italia.

—Se ha publicado el decreto de la expulsion del Sr. Zorrilla, que se funda en habersele descubierto manejos contra el gobierno francés.

—Ni Inglaterra ni Rusia han hecho una sola indicacion á Francia, como se aseguraba, sobre la cuestion del Canal de Suez.

El gobierno ha repetido órdenes severas contra los republicanos. Estos á su vez las tienen tambien de observar la mas prudente actitud. Esto no obstante, existe mal estar y desconfianza.

—Noticias de Méjico llegadas á Nueva-York, confirman la toma de Acapulco por el general Alvarez en nombre del señor Lerdo de Tejada y la muerte del general Jimenez, que defendia dicha plaza. Posteriormente

te los dos cañoneros de vapor que componen la marina mejicana bombardeaban á Acapulco, de orden del general Porficio Diaz.

La ciudad del paso en la frontera del Rio Grande, tambien la ocupaba el coronel machorro por el antiguo presidente, y se decia que la reaccion armada era general en todo el Estado de Chihuahua. El nuevo gobernador de la ciudad del Paso habia declarado que estaba dispuesto á expulsar de ella los ciudadanos americanos que alli residen.

Otras noticias circulaban relativas á la formacion de la república de Sierra Madre á cuyo frente figurará el señor Lerdo, haciéndose independiente de la república de Méjico, y aunque esto no parezca verosímil, parece que tiene el apoyo del gobierno americano, por lo cual ya se habla de nuevas anexiones.

—En Marsella se han cerrado siete círculos.

GUERRA DE ORIENTE.

Paris, 5. Los corresponsales del teatro de la guerra confirman que el general Melikoff tuvo que retirarse abandonando á Soghanli.

Es inseguro que los rusos posean á Tirnova.

Dicen de Viddin que los rumanos han intentado pasar el rio por aquellas cercanias siendo rechazados con pérdidas.

—El sultán partirá para Andrinópolis con la embajada turca.

Los rusos perdieron en Sistova 4000 hombres.

Los rusos organizan carreteras, telégrafos y correos, y están armando á los búlgaros.

En el paso de Turtukai han sido rechazadas las fuerzas rusas.

150.000 rusos que guarnecian á Polonia marchan al Danubio.

—El Times en su edicion del dia 3, dice que la cuestion relativa al envío de la escuadra inglesa á Besika ha sido objeto de una calurosa discusion en el seno del gabinete de Saint-James.

Querian algunos ministros que fuesen con la escuadra 20000 hombres de desembarco, y otros manifestaron solo la opinion de que debia ir la escuadra sola.

—Circulan rumores de que en Berlin se hacen tentativas para una mediacion.

Paris 6.—La caballeria rusa recorre hasta á pié los montes Balkanea.

Tirnova ha sido ocupado por el príncipe Tcherkesky, Gobernador de Bulgaria, el cual se instalará allí rodeado de un consejo.

Espérase una batalla en Rasgrad.

—La plaza de Silistria la defienden 12.000 hombres. Es probable una batalla.

—En Rasgrad el príncipe Tcherkeski ha sido nombrado gobernador de Bulgaria. Se dirige á Sistova para organizar la provincia.

—Telégramas de Londres desmienten las victorias que se atribuyen los Turcos en Asia.

Los turcos han evacuado el Mon-

tenegro. Se cree que lo ocupará el Austria.

—Continúa el paso del ejército ruso por Simnizta. Los rusos avanzan. Atribúyese la retirada de Asia á una insurreccion en el Cáucaso.

Fuerzas de Suleiman marchan al Danubio.

Espérase que Inglaterra tomará medidas energicas.

D. MANUEL RUIZ ZORRILLA.

Sin responder de la exactitud de sus detalles, *La Correspondencia de España* publica una carta de su corresponsal en Paris, que explica las causas por que, el antiguo jefe de pelea del partido, radical juntamente con el ex-general Lagunero y un tal Muñoz, han sido presos en la capital de la vecina república, carta que trasladamos íntegra á nuestras columnas, persuadidos de que los lectores de LA LUCHA la verán; sinó con gusto, con sentimiento al menos, puesto que ella demuestra el mal camino que políticamente continua siguiendo el hombre con cuyo nombre encabezamos estas líneas. Dice así:

«Paris 2 de julio.—La prision de los señores Ruiz Zorrilla, Lagunero y Muñoz ha llamado mucho la atencion en la colonia española de Paris, y sobre este hecho se hacen comentarios y conjeturas, algunas de las cuales están muy lejos de la verdad. Lo primero que se ha hecho aquí ha sido confundir el hecho de la prision con las noticias, ya viejas, de que el gobierno español habia reclamado del francés, por medio del señor marqués de Molins, cierta vigilancia respecto del Sr. Ruiz Zorrilla, por los trabajos de éste en contra de la tranquilidad de España; pero como yo se que no existe tal confusion de circunstancias, debo empezar por hacer constar lo siguiente:

Es cierto que el señor marqués de Molins habia hecho algunas reclamaciones al gobierno francés respecto al Sr. Ruiz Zorrilla, cuando se descubrió en Madrid la conspiracion que todos conocen; es cierto que el gobierno republicano, que presidia Julio Simon, aunque dispuesto en todo á satisfacer al gabinete de España, no pudo tomar medida alguna contra el Sr. Ruiz Zorrilla, porque no se le encontraba ninguna complicacion en los asuntos franceses; pero de esto á deducir que lo que ahora ha sucedido es consecuencia de aquellas reclamaciones, hay mucha distancia, que es justo hacer notar.

Para comprender que no se pueden unir ambos hechos, baste saber el origen de la prision, que con datos que considero exactos voy á referir á Vds.

Parece que no hace mucho tiempo un socialista, individuo de la sociedad internacional de trabajadores, entró en tratos con ciertos españoles residentes aquí.

Consecuencia de estos tratos fueron documentos oficiales, emanados de la direccion de Londres de la internacional, en los que se confiaba á Zorrilla la vigilancia de ciertos tra-

bajos, que se proponian emprender en Francia los afiliados de la internacional.

Zorrilla aceptó gustoso el encargo, creyendo que esta mision lo realzaria á los ojos de sus amigos de España y neutralizaria el mal efecto causado por el fracaso de la última conspiracion.

Un tal Muñoz, que de algunas semanas á esta parte hacia frecuentes viajes entre Paris y Londres, se instaló har á un par de semanas en el hotel del Calvados, sito en la calle de Amsterdam.

Varios internacionalistas franceses y españoles visitaban á Muñoz, que ocupaba con Lagunero una habitacion en el piso segundo del hotel. Este señor, ó los señores que le visitaban, hablaban siempre en voz alta.

Un criado que hablaba francés y español y que entró á servir en el hotel despues de la llegada de Muñoz y Lagunero, escuchó por casualidad estos discursos, y dió parte de los manejos internacionalistas á que se referian, á la dueña del hotel. Esta, creyendo de buena fé que albergaba á jefes de una *Commune* futura, dió parte á la policia.

Muñoz y tambien creo que Lagunero, dieron el sábado pasado cita á Zorrilla para despues de almorzar. Al irse á levantar de la mesa, terminado el almuerzo, Muñoz y Lagunero recibieron la visita del comisario especial de policia, Sr. Clement, que exhibió una orden en regla que le autorizaba á operar un registro minucioso en el equipaje y los papeles de ambos españoles.

Aun parlamentaban Muñoz y Lagunero con el Sr. Clement, cuando llegó Zorrilla. No se que frases mediaron entre los cuatro; pero lo que parece es que Zorrilla prorrumpió en improperios contra la manera de proceder de la policia republicana francesa.

Habiendo faltado el respeto debido á la autoridad, el Sr. Clement prendió á Zorrilla; y tambien á Muñoz y Lagunero.

Los tres fueron trasladados á Mazas, donde están incomunicados desde el sábado por la tarde. Zorrilla está furioso, segun parece; Lagunero muy preocupado; Muñoz muy tranquilo.

En los papeles de Muñoz y Lagunero, así como en los de Zorrilla, se han encontrado pruebas de que Zorrilla tenia parte en un complot internacionalista dirigido no solo contra el gobierno español, sinó tambien contra el francés.

El Sr. Decazes, que estaba ausente el sábado, ha visitado hoy al marqués de Molins, sin duda para conferenciar de estos asuntos y dar parte al embajador de España de las medidas que habia adoptado el gobierno francés contra tres súbditos españoles refugiados en Francia.

Como en otro lugar de este número verán nuestros lectores, el Sr. Ruiz Zorrilla y sus compañeros han sido expulsados de Francia, no sin antes haber roto toda clase de relaciones con los disper-

cos elementos del antiguo radicalismo y son el mismo Sr. Salmeron, en compañía de quién, no hace muchos meses, publicó aquel célebre manifiesto que tan pésima impresion produjo entre sus antiguos amigos.

*Correspondencia Particular
de LA LUCHA.*

Madrid 4 de julio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi apreciable compañero: Segun mis informes que tengo por muy fidedignos, el gobierno español, en vista de los autorizados datos que ha recibido de las causas que han producido la detencion de los señores don Manuel Ruiz Zorrilla y don José Lagunero, y que son las mismas que las agencias telegráficas han comunicado á sus abonados. Dichos señores residían en Paris con ceptode emigrados y fuera de las garantías que las leyes del reino otorgan á todos los ciudadanos que han fijado su residencia en países extranjeros con arreglo á las prescripciones legales y sin estar afectos á responsabilidad alguna criminal, lo que no sucede con el primero de aquellos que está encausado como autor del manifiesto que publicó en Madrid hace unos cuantos meses y del que toda la prensa se ocupó oportunamente.

Estos son los fundamentos en que se apoya la resolución que se atribuye al ministerio respecto á los detenidos recientemente por las autoridades francesas. Versión que como dejo indicado, corria anoche entre personas muy autorizadas, hablando de la interpelacion que en el mismo sentido se propone formular el señor Castelar y como indiqué á V. ayer, si llega este caso, sabremos detalles no conocidos hasta ahora y que el gobierno ha procurado adquirir para hacerlos públicos en la primera ocasion. Es cuanto sobre el particular he podido saber á la hora en que escribo.

El duque de la Torre que salió en el tren expres de hoy, hizo ayer tarde una visita de despedida al presidente del Consejo, quien, en el momento que le fué anunciado, se apresuró á salir á su encuentro prodigándole todo género de atenciones. Con aquel motivo, ámbos personajes estuvieron conversando por espacio de veinte minutos sobre los asuntos de carácter personal que han ocupado la atencion de los políticos estos dias. El señor duque se mostró muy satisfecho de la afebilidad con que el señor Cánovas le recibió, acompañándole despues hasta el recibimiento donde le despidió del modo mas afectuoso.

El coronel señor Arderius, ayudante del general en jefe del ejército de Cuba, que ha llegado ayer á Madrid en comision del servicio, se presentó hoy al presidente del Consejo y ministro de la Guerra á quienes entregó unos pliegos del señor Martinez Campos. De ellos parece que se dará cuenta en el Consejo que presidirá mañana S. M. A juzgar por las noticias que he podido adquirir, en dichos documentos se reseña de una manera circunstanciada la verdadera situacion de la campaña, que en realidad es satisfactorio, y la cuestion económica y administrativa de aquella isla que no estan lisongera como es de desear. A mejorar en cuanto sea posible se dirigirán todos los esfuerzos del gobierno, segun dicen sus íntimos amigos, habiendo fundados motivos para creer que, en el próximo octubre, podrán enviarse los recursos necesarios para conjurar la crisis metálica que, desde hace mucho tiempo, se viene dejando sentir en aquella apartada provincia.

Hoy se ha notado en el Congreso muchas conferencias particulares entre los gefes de las distintas fracciones de la oposicion, como si se tratara de organizar una batalla contra el gobierno antes de la clausura. Los señores Sagasta, Castelar y Vega Armijo, á las cinco tuvieron una animada conversacion sobre los asuntos palpitantes. Despues los dos últimos con los señores Alonso Martinez, Candau, Moyano y Groizard se retiraron á la sala del presidente del Congreso, y en ella estuvieron mas de cinco cuartos de hora. Era general la creencia de que dichos cabildeos eran realmente importantes, pero los interesados se manifestaban reservados. Los ministeriales, por su parte, no se descuidan y tambien, los mas caracterizados, han circulado la orden de que no se retiren hasta despues de terminada la sesion, y han hecho venir á muchos que estaban fuera del edificio. Por el pronto se trata de una votacion nominal, pedida por el señor Gamazo, y á las seis y media, el gobierno tiene suficiente número de votos. Este es un detalle de las múltiples conferencias que dejo mencionadas.

Un telégrama que se acaba de recibir de Paris, dice, que Ruiz Zorrilla, Lagunero y otros recibieron esta mañana la orden de estrañamiento del territorio francés, y que pocas horas despues eran acompañados á la estacion por unos gendarmes. Los viajeros parece que se dirijen á Berna (Suiza), donde fijarán su residencia por ahora.

Va á salir el correo.

El corresponsal.

Madrid 6 de julio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi estimado compañero: Un telégrama recibido de Roma, á la una de la tarde, participa que el Santo Padre, que en los últimos dias de la semana próxima pasada se sintió acometido de una ligera indisposicion por efecto de la vida áustera que viene haciendo y su avanzada edad, se encontraba ayer tarde completamente restablecido, merced á los eficaces remedios de la ciencia, y que para hoy tenia citados á algunos señores del sacro colegio para tratar de asuntos de la mas alta importancia de su elevado ministerio. La cuestion preparatoria, dice una carta recibida de Roma, para la eleccion del inmediato futuro Pontífice, es muy adelantada y aun casi resuelta por unanimidad, y solo se espera, para que la forma en que ha de hacerse sea un hecho consumado, el que su santidad Pio IX, no espere su voluntad. Créese que la eleccion se hará por papeleta en que se espresará clara y terminantemente el nombre del candidato, ó que se depositarán con la mas esquisita reserva en una urna que concluida será cerrada y sellada con todas las formalidades que la importancia del asunto requiere. Dicha urna estará bajo la inmediata custodia del actual gefe supremo de la Iglesia católica y, á su fallecimiento, se reunirá inmediatamente el conclave y se procederá á la apertura de la urna despues de un minucioso reconocimiento y de estar comprobado que no presentaseñal de violencia, se hará el escrutinio é incontinenti proclamarán al nuevo vicario. Para salvar los inconvenientes de un empate, que ha sido previsto como cualquier otro accidente, se establecen condiciones tan de precisas que no hay posibilidad de que puedan surgir dificultades en el curso natural de dicho acontecimiento.

Estos breves é interesantes datos que merced á las distinciones que vengo mereciendo, he visto consignados en una carta fechada en la ciudad eterna, me apresuro á comunicárselos porque ninguna reserva se me ha exigido por quien me favorece con su buenas noticias, que jamás me pusieron en el caso de rectificar nada de cuanto por su conducto he anunciado á V. varias veces.

Como todos los jueves, los ministros se reunieron en Consejo esta mañana á las 9, presididos por S. M. Por las noticias que he podido adquirir, parece que ha quedado aprobado el itinerario del viaje de nuestro rey. El señor Cánovas presentó á la consideracion de éste, el estado de los trabajos parlamentarios de carácter urgente, fijando para últimos de la semana próxima la clausura de las Cortes. Tambien dió cuenta de la mision que ha traído á Madrid el coronel Arderius, ayudante de Martinez Campos y que, segun se dice, se procederá enseguida á la demanda que hace éste.

El marqués de Vega de Armijo tuvo ayer mañana una larga conferencia con el Duque de la Torre á la que se dá gran importancia. En ella parece se trató de ciertas eventualidades políticas muy conocidas ya por todo el mundo, puesto que no hay quien no se haya ocupado de ellas. Tambien se dice que la opinion de un personaje, hoy fuera de juego, que, si por efecto de las circunstancias del Sr. Posada Herrera fuera llamado al Gobierno, su situacion seria bastante embarazosa, en razon á que si formaba un ministerio centralista-constitucional, de los mas renombrados de esta procedencia, trataria de que sus principios prevaleciesen en la gobernacion del país dando á sus correligionarios la mayor participacion en el Poder; si por el contrario el señor Posada arreglara el presente ministerio con aquella agrupacion y el elemento ministerial del actual gobierno, tendria sobre sí una especie de tutela del señor Cánovas que produciria el mismo efecto aunque por distinta causa.

El general Salamanca interpelará al gobierno en la sesion del sábado, sobre la situacion de Cuba, bajo el punto de vista militar y económico.

El jueves 12 del actual parece que las Cámaras suspenderán sus tareas y el mismo dia S. M. saldrá de Madrid á las cuatro de la tarde.

A la hora de cerrar esta carta, nada mas ocurre.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Han quedado tendidos los rails desde la estacion del ferro-carril de esta ciudad á la acequia Monar.

De algunos dias á esta parte se ha dado gran impulso á los trabajos de esta linea, pues, segun hemos oido asegurar, hay interés en acortar el plazo fijado para su inauguracion, adelantándola para el próximo mes de octubre.

—El resultado obtenido en nuestra capital á consecuencia de los exámenes verificados en el ramo de correos ante el tribunal procedente de la direccion general en el personal del ramo, ha sido satisfactorio. Segun nuestras noticias, han sido aprobados en sus ejercicios, el oficial primero de esta principal D. José Fernandez y el aspirante á oficial D. Federico Dalmau; el oficial primero de la estafeta de la Junquera D. Antonio Herraiz y el Administrador de la de Figueras don Santiago Perul.

Unos dias antes de la llegada á ésta del mencionado tribunal, fueron examinados y aprobados en Barcelo-

na el Administrador principal de esta provincia, D. Joaquin Ruiz y Blanch y el Administrador de la estafeta de la Junquera D. José Galvan.

A todos felicitamos cordialmente. —En la madrugada de ante ayer se produjo un regularcito escándalo en un tercer piso de la calle de Mercaderes.

A los gritos y chillidos proferidos por la criada y que pusieron en sobre salto á los vecinos de la casa, acudió el sereno del barrio, quien puso fin al intempestivo alboroto, que no tuvo mas consecuencias que el susto consiguiente de la muchacha y la alarma del vecindario.

—En circular de dos del actual previene el señor gobernador civil de la provincia á los alcaldes, la responsabilidad en que incurren dejando de remitir á disposicion de este gobierno, como parece que algunos lo practican, los individuos que detiene la guardia civil y que entrega á los alcaldes para que estos dispongan su conduccion á la capital.

La primera autoridad civil de la provincia se manifiesta en este asunto resuelta á dar conocimiento de tales hechos al tribunal respectivo, para que se exija á los que con su proceder favorecen la fuga de los detenidos, la responsabilidad criminal consiguiente, sin perjuicio de la civil á que haya lugar, cuando se trate de detenidos sugetos á algun reemplazo.

—Por falta de licitadores no pudo tener efecto el dia 24 del pasado la subasta intentada por el ayuntamiento, para sacar en arriendo los molinos harineros del comun, por cuyo motivo se ha señalado el dia de hoy para que vuelva aquella á tener lugar.

—Han empezado los trabajos para la reconstruccion de la cubierta de la cochera de las locomotoras de la estacion del ferro-carril de esta ciudad que, como saben nuestros lectores, fué consumida por las llamas en el incendio ocurrido en aquel depósito de máquinas, hace ya algunos meses.

—En los trenes de la tarde del jueves llegaron á esta capital unos doscientos quintos, que vienen destinados al regimiento de Almansa, que guarnece esta plaza.

—Durante los dias 11, 12, 13, 18, 19, 20, 26, 27 y 28 del corriente, se admitirán á reconocimiento por esta Administracion económica, facturas para su conversion en Deuda amortizable de los nueve últimos décimos del empréstito nacional de 175 millones de pesetas.

—Han sido repuestas las *patancas* de la puerta de la Barca sobre el Oñar, que se llevaron las aguas el lunes último.

—El jueves se desbocó en la plaza de San Pedro la caballería de una tartana, cuyo conductor era estraño al oficio que desempeñaba, segun se nos dijo.

Por fortuna pudo el caballo ser detenido, antes de que pudiera producir desgracia alguna.

Si los municipales no consintieran la infraccion de los bandos de buen gobierno, que prohíben terminantemente á los conductores de carruajes ir montados en sus vehiculos, dentro de las calles de la población, no puede asegurarse que la caballería de que se trata no se hubiese desbocado, pero puede sostenerse que no hubiera sido en la plaza de San Pedro.

—Cartas particulares de Paris desmienten la noticia del fallecimiento del ex-cabecilla carlista don Tomás Segarra, en Paris.

—Aunque todavía bastante delicado de la vista, hace tres dias regresó en esta ciudad nuestro queri-

do y buen amigo Sr. Ruiz Blanch, el cual continua mejorando aunque paulatinamente del grave ataque que hace cuatro meses viene sufriendo. De todas veras le deseamos su pronto restablecimiento.

—Hemos recibido la primera entrega de la notable novela histórica *Fra Filippo Lippi* que ha comenzado a publicar la casa editorial barcelonesa de D. Emilio Oliver y compañía.

Con decir que esta importante obra es debida a la pluma del eminente republicano D. Emilio Castelar, dicho queda su importancia y mérito intrínseco.

—Una horrible catástrofe ocurrió anteayer a poca distancia de esta ciudad y en el punto denominado la *Bolla*.

Regresaba á ésta uno de los ordinarios de Torroella de Montgrí conocido por Pallisó, conduciendo ocho personas en su tartana y al llegar á dicho punto, donde hay que atravesar la línea férrea en construcción de ésta á Figueras, chocó y se echó encima del vehículo uno de los vagones de transportes de material que, cargado de piedras, recorría rápidamente aquella línea.

La tartana quedó hecha añicos y las ocho personas que la ocupaban recibieron contusiones y heridas graves unas y leves otras, de modo que de una de las víctimas, conocido hacendado de esta provincia, se dice que falleció á los pocos momentos de ocurrido el aciago accidente.

Una de las caballerías que arrastraban la tartana murió aplastada, quedando la otra muy mal parada.

Tan luego como se tuvo aquí noticia de la desgracia, se constituyeron en el lugar de la ocurrencia los señores Juez de primera instancia y Secretario del gobierno civil.

—Se está trabajando muy activamente en el nuevo lecho que ha de encauzar al río Güell en su terminación y deduciendo por la regata central que se abre en dicho cauce, parece que hay la intención de desviar desde luego la dirección del referido río, mientras se continúa ultimando aquella obra.

—Habiéndose manifestado por la capitania general á este gobierno de provincia que algunos agentes de las empresas de sustitución de quintos propalan por los pueblos la falsa noticia de que el Gobierno ha dispuesto que se destinen á Ultramar todos los quintos que ingresen en caja, aconsejándoles que no se presenten, seguros de que serán indultados y que podrán sustituir por una módica cantidad, el señor Gobernador civil ha encargado á los alcaldes y demás agentes de la autoridad que persigan y detengan á los propaladores de tales noticias, haciendo comprender á los mozos sugetos al reemplazo que dejen de presentarse, que después que recaiga contra ellos la declaración de prófugos, sufrirán irremisiblemente la pena contra los mismos establecida por la ley, sin que les salve ningún indulto, pues no se halla dispuesto el Gobierno á concederlo.

—En Braga (Portugal), ha tenido lugar un concurso de bueyes gordos, obteniendo el premio mayor el llamado *Singel*, que pesó 1650 kilogramos.

—Ha llegado á esta capital donde permanecerá hasta el día 13, en la fonda de España, el viajante de uno de los mejores talleres de platería y joyería de Barcelona, que ofrece á este inteligente público un elegante y variado surtido de géneros á precios verdaderamente económicos.

También compra toda clase de alhajas de oro y plata ya sean antiguas ó deterioradas.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castilestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Würzer.

Num. 49.842.—La señora María Joly de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de un gastritis, de irritación nerviosa, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Num. 46.270: El Sr. Roberts de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Num. 46.240: El señor doctor médico Mr. Wm. de una gastralgia é irritación del estómago que le habian hecho vomitar de 3 á 43 veces al día, durante ocho años.—Num. 46.218: El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Num. 48.744: El doctor médico Shor-salud, de hidropesta y estreñimiento.—Num. 49.522: Sr. Baldwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de los excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de *Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez droguería; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 4, Madrid. 120

Los facultativos y cuantas personas usan el *café Mollen* del Canadá de Gonzales y compañía, san Bartolomé, 20, principal, Madrid; hacen grandes elogios de sus cualidades médicas; es el antídoto mas poderoso contra la tisis, tos, raquitismo é impotencia. Tomándole en mayor ó menor dosis y oportunamente es segura la curación de dichas enfermedades. Este producto apenas conocido en España, tiene gran consumo en Inglaterra y en los Estados-Unidos, donde no solamente se toma como medicina, sino como preservativo y como tónico; es el mejor regularizador del sistema nervioso.

Muchísimas son las personas que lo toman después de las comidas en vez de tomar otro café cualquiera por su buen sabor y por tener la seguridad de no contraer la terrible de la tisis, ni sentir afecciones al pecho, ni padecer ataques de nervios. Es bastante económico: cada paquete cuesta 40 rs. y contiene dosis para otras tantas tazas.

Gerona se vende en la farmacia de don Joaquín Amatller.

Correo de Madrid.

Correo del 4.

Esta tarde han celebrado una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros, el ministro de Estado y el embajador de Francia. Escusado es decir que la conversacion ha versado sobre la detención de los señores Ruiz Zorrilla y Lagunero, verificadas en Paris el sábado.

—El capitán general de Filipinas se propone organizar militarmente el cuerpo de carabineros de aquel archipiélago.

—Algunos periódicos dicen que el marqués de Sardoal interpelará al gobierno sobre la detención del señor Ruiz Zorrilla. No hay para ello mas que una dificultad por ahora, y es que el diputado radical se encuentra en Cáceres, para asuntos particulares.

—La corbeta de guerra *Doña Ma-*

ria de Molina, que ha sido designada para representar á España en las aguas de Oriente, es un buque de hélice de porte 16 cañones y unas doscientas plazas de dotacion que hace ya muchos años se colocó la quilla en el arsenal de la Carraca y no ha navegado todavía. Como buque de hélice es de bastantes condiciones, y su forma es muy elegante. Durante estos últimos tiempos se han activado todo lo posible los trabajos de construcción del antedicho barco, en términos que muy en breve podrá hacerse á la mar para ir á mostrar nuestra bandera en aquellas costas, tan frecuentadas en otras épocas por nuestra marina militar.

Cuando la fragata acorazada *Arapiles*, con una comision científica á bordo, visitó hace pocos años los puertos de Oriente, hacia mas de 80 años que el pabellon de España no habia tremolado en aquellas aguas.

Correo del 5 de julio.

El arreglo de la administracion provincial de Hacienda se llevará á cabo dentro de unos dias.

—Los señores don Manuel Calvo, don Francisco Dusañone y don Vicente Galarza, han abierto una suscripcion en Cuba para ayudar á sus paisanos los Vizcainos á redimir la suerte de las armas. Se necesitaban 150.000 mil duros, y la suscripcion tenia por tipo un minimum de 20 pesos, y un maximum de 1000 en oro.

—El dia 10 de junio, en la Habana, condecoró en público el general Martínez Campos, cerca de Santiago, la bandera del batallon Tiradores de San Quintin con el collar de la orden de San Fernando, por el valor que mostraron sus soldados en la batalla de Galleta, el dia 6 de julio de 1871.

Las frecuentes lluvias en el distrito de Santiago retardan las operaciones militares.

Provincias.

Segun las últimas noticias de Murcia sobre los desastrosos efectos de la inundacion en aquella provincia, han quedado completamente destruidas en Totana veinte casas, y mas de ciento en el término municipal. La vega está completamente enarenada y estéril por algunos años. Todo es desolacion y ruina en aquella comarca.

—Con la entrega en caja de 110 hombres, quedó el dia dos cubierto el cupo que correspondia á Alicante.

—El dia 30 hubo un alboroto en la fábrica de tabacos de Valencia, á consecuencia de haber rebajado el sueldo á las cigarreras. Estas nombraron una comision que se avistó con las autoridades, y el tumulto se apaciguó sin consecuencias.

—Algunos guipuzcoanos han emprendido con entusiasmo el ensayo de la cria del gusano de seda en los bosques. Asi es que actualmente en la carretera de Eibar á Vergara véanse una multitud de robles pequeños cubiertos con una funda blanca.

—Se han encontrado diez y seis cadáveres en Totana y Soria á consecuencia de la inundacion.

—Parece que solicitan el indulto de dos reos condenados á muerte en Cáceres los señores Sagasta y Ayala, que han unido sus nombres á los de los diputados por aquella provincia.

—El general en jefe del ejército del Norte, señor Quesada, se dispone á emprender un breve viaje por la provincia de Guipúzcoa.

—Han sido detenidos en Zaragoza 20 mozos indocumentados que pretendian ser admitidos como sustitutos, y pasar al ejército de Cuba.

—El viernes último, en Sevilla, cayó un niño de cinco años en una

caldera puesta al fuego con miel en ebullicion, destinada á elaborar turrón, pereciendo víctima de agudos sufrimientos.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY.—Sta. Isabel vda. reina y S. Procopio mr..

SANTO de MAÑANA.—Stos. Zenon y comps. mrs. y Sta. Anatolia vg. y mr.

Correos.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Entradas.—El de Barcelona á las 10'11 horas mañana, 4'25 y 7'29 tarde.

El de Francia, La Junquera, y Figueras, á las 8 y 11 de la mañana.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

Salidas.—El de Barcelona, á las 4'38 y 11'17 de la mañana y á las 4'20 de la tarde.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 12 de la mañana.

ADVERTENCIAS.—La 2.ª expedicion para Barcelona, sale de la Principal á las 10'30 de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, las 9 de la mañana, 2 tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora despues de la llegada.

Despacho de certificados y cartas en lista. De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 5.—El señor Castelarha interpe-lado al gobierno acusando al gabinete de Francia de haber faltado á los tratados y derechos internacionales. Ha declarado que no se halla conforme con la actitud del señor Ruiz Zorrilla, pero que rechazaba que se le acusara de inteligencias ocultas con los internacionalistas; y ha recordado la benevolencia del prefecto francés con don Carlos durante la guerra y la conducta del gobierno de Paris mientras se cumplimentaba al principe de Orleans y negaba la extradicion de Rosa Samaniego, censurado la falta de consideracion de las autoridades de Paris con la señora del señor Ruiz Zorrilla.

El ministro de Estado disculpó la conducta del gobierno de Francia recordando el manifiesto comunista de Zorrilla, que conspiraba de acuerdo con los internacionalistas de Londres, y respecto á Rosa Samaniego, dijo que se habian remitido los documentos que justifican la procedencia de la extradicion.

El Sr. Echegaray se levantó á protestar contra la acusacion de internacionalista al Sr. Ruiz Zorrilla, que consideró calumniosa mientras no se presentaran pruebas.

—El Congreso ha entrado en el debate constitucional sobre las prerogativas, combatiendo el señor Rico el dictámen de la comision mixta referente á las innovaciones introducidas por el Senado en el presupuesto de Gobernacion.

Contestóle el señor Alzugaray y comenzó el señor Bugallal el segundo turno en contra defendiendo la iniciativa del Congreso y lamentando el conflicto ocurrido, que afectaba profundamente á la pureza del sistema representativo, quedando en el uso de la palabra.

—Ha sido fusilado el cobecilla Morejon.

Gerona: Imp. de LA LUCHA.

Anuncios.

Agua sulfurosa de

Bañolas.—Se halla de venta en la farmacia del Dr. Jubert, Constitucion, 8, ofreciendo á los consumidores la seguridad de que la espresada agua se extrae todos los dias de la fuente *podosa* á las 4 de la mañana y se expende en esta en botellas

laeradas y esmeriladas, desde antes de la salida del primer tren en adelante.

OBRA NUEVA.

EL MODERNO

DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares, coloracion y aromas de todas clases, con notables SECRETOS y nociones útiles para los cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, expendedores y cosecheros de vinos.

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los mas recientes adelantos de la quimica con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de mas de 400 páginas a 2 columnas, precio 6 pesetas. Véndese en las principales librerías.

Los pedidos al editor Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona; a quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo. 2-2

Se vende un molino

movido por un caballo, con todos los enseres para la fabricacion de chocolate y tambien máquinas para cortar azúcar refinado en cuadros para consumo de los cafés.—Darán razon, Platería 21. 3-4d

Pomada Martin.-PRE-SERVA de la gan-

grena y de la gota (feridura).

Sin rival para curar con dos ó tres unturas y friegas los dolores reumáticos:

Don Juan Dubé, don Miguel Battle, don Pedro Homs, don Antonio Romeu; ataques de nervios: don Miquel Baeza, doña Maria Andreu; de panadizos y uñeros: don Manuel Marquez, doña Dolores Oliveras de Figueras, doña Josefa Perez; de hinchazones: don Miguel de la Iglesia, don Jaime Fons; humores herpéticos: don Juan José Perez, doña Lucia Munguis; cánceres: don Estevan Marti, doña Josefa Rico de Martinez, don Miguel Vilas; granos y golondrinos: don Pedro Homs, doña Rosita Aba; tumores graves y grietas en los pechos: doña Vicenta Darocha; quemaduras y sabañones: señoritas doña Cristina y doña Francisca Romero, etc.—Véase el prospecto que se dá gratis en las farmacias de sus correspondientes de provincias.—Barcelona, Rambla del Centro, 26 y en Gerona, pórticos (Coles), 27 señor Murtra. 14s

Sastreria y bazar de

Sropas hechas, Rambla de Santa Mónica, núm. 8, tienda, Barcelona.—Surtido completo de toda clase de prendas hechas.—Géneros nacionales y extranjeros para medida.—Se hacen trajes á medida en 24 horas. 5d

Venta de una casa

en Palamós: darán razon en los bajos de la Casa Capitular de Gerona. 2-6md

LA PENINSULAR.

GRAN CERERIA
Y FABRICA DE BUJIAS ESTEARICAS

de

MAURICIO RECOLONS.—Tallers 14,
BARCELONA.

Ceras en rama, amarillas y blanqueadas en varios sistemas. Estearinas en pan. Cera vegetal y parafinas de todas clases.

Especialidad en cirios de todas clases y pesos. Blandones, hachas y todo lo concerniente al ramo. Bujias estearicas. Fósforos y lamparillas de todas clases.

Espedicion á todos los puntos del reino y Ultramar. 2-md

Ganga.-Con condicio-

nes ventajosísimas: se vende el Café del ODEON, con todos sus muebles y efectos, en junto ó por separado, á voluntad del comprador.

Para mas detalles dirigirse al dueño del establecimiento. —3

Almacen de Sal, en

la villa de Rosas.
GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Don Vicente Cardona (Patró Vicens). Ofrece al público dicho género á los precios siguientes:

Sal roja, color claro, muy limpia, granada de la fábrica de Torremitjá, de primera clase á 5 rs. y 17 ms., quintales 4478 quin tales.

Blanca, granada, de primera clase, de la misma fábrica, 2644 quintales á 6 reales quintales.

NOTA.—Los compradores en cantidad mayor de mil quintales, tendrán una rebaja de un cuartillo por quintal. —5

Se vende una acre-

ditada tienda de quincalla y otros géneros, situada en el punto más céntrico y de mas concurrencia de esta ciudad,

Darán esplicaciones plaza de las Coles número 34.

Unicamente se tratará con los interesados. 3-4

GUERRA á FEBO.

TRASPARENTES.

TRASPARENTES-TRASPARENTES

Si quereis preservar las habitaciones de los abrasados rayos solares, embelleciéndolas al propio tiempo, acudid al taller de

DON SALVIO CAMOS

calle de Herrerías Viejas, n.º 4, piso 2.º donde encontrareis un inmenso y variado surtido de transparentes adaptables á todos los gustos, desde los mas raros y caprichosos á los mas graves y severos, y al alcance de todas las fortunas, desde los precios mas ínfimos para arriba 11-12

LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario descubrimiento

(Canadian Mollen Coffe)

—CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.—

El CAFÉ Mollen del CANADÁ, es el único producto medicinal hasta hoy probado como infalible, tanto en los Estados Unidos, donde le descubrió un sábio doctor recientemente, como en Inglaterra, contra la tisis, contra el raquitismo y la impotencia. Cura tambien todas las toses, afecciones del pecho y nerviosas.

Depósito Central en Madrid: González y compañía, calle de San Bartolomé, número 20, principal á donde se dirigirá toda la correspondencia; y en

GERONA, DEPÓSITO EXCLUSIVO, Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, número 4. 10

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA,

Periódico de señoras y señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes.

Los representantes en esta capital de pos señores A. de Carlos é hijo, de Madrid son don Vicente Dorca, y señores Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

ACEITE

DE RICADOS DE BAGALAO

Puro y Ferruginoso.

EMULSIONADO CON PANCREATINA, POR I. CERA.

Olor grato y gusto agradable propio para tomarlo los niños á quienes tanto repugna por su sabor, aventajándole al comun por la adición de la PANCREATINA, que lo hace sumamente asimilable, conociéndose en poco tiempo sus efectos.

—DEPÓSITO GENERAL EN BARCELONA—

Botica Central, Plaza del Pino, 6 y Beato Oriol, 1.—En Gerona farmacia de Garriga. 5

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja.—En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡¡ FAMILIAS É INDUSTRIALES !! esta es la única ocasion que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantía veinte años.— —Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputacion que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitucion, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose lentamente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHO MEDICAMENTO ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.